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Глава департамента 
образования ответит 
на вопросы богучарцев
Во вторник, 15 декабря 2020 
года с 11.00 до 12.00 состоится 
прием граждан руководителем 
департамента образования, на-
уки и молодежной политики Во-
ронежской области Мосоловым 
Олегом Николаевичем. В связи 
с неблагоприятной эпидемио-
логической обстановкой вопро-
сы принимаются в письменном 
виде. Обращения следует пи-
сать на имя губернатора Воро-
нежской области и направлять в 
общественную приемную в Бо-
гучарском районе по адресу: 
Богучар, ул. Кирова, д. 1, или 
на e-mail: op.boguch@govvrn.ru. 
Уточнить информацию можно 
по телефону 8 (47366) 2-30-25.
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18  
богучарцев находятся 
на лечении в районной 
больнице в отделении 
для больных COVID-19
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  Рохим Мусаев теперь поит водой свою живность без ограничений
ОКОНЧАНИЕ НА С. 3>>

НОВОСТИ

Жители села надеются, что теперь перебоев с подачей 
воды, особенно в летнее время, не будет

В Медово построили новые 
водопроводные сети

#БЕРЕГИТЕ 
СЕБЯ И СВОИХ 
БЛИЗКИХ!

ЦЕНА ПОЛУГОДОВОГО КОМПЛЕКТА 
НА «СЕЛЬСКУЮ НОВЬ» – 682 РУБЛЯ  ДНЕЙ
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СТАРТУЕТ ВСЕРОССИЙСКАЯ ДЕКАДА ПОДПИСКИ
У вас 

в запасе

6+
Реклама

Коронавирусом заболели 
больше 1700 человек
В Богучарском районе на утро 
понедельника, 7 декабря, заре-
гистрировано 1714 заболевших 
новой коронавирусной инфекци-
ей с начала пандемии. Об этом 
корреспонденту «СН» сообщил 
главный врач районной больни-
цы Алексей Греков. Выздорове-
ли 1480 человек. Под наблюде-
нием находятся 200 богучарцев, 
из них 39 – контактных. 
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Во вторник, 1 декабря, в социальных 
сетях областного правительства глава 
региона в прямом эфире ответил на во-
просы жителей о раздельном сборе от-
ходов, коронавирусных ограничениях 
и дистанционном обучении в школах.

Новый год в кафе
Кафе, ресторанам и другим заведени-

ям общепита в Воронеже и области не 
будут запрещать работать в новогоднюю 
ночь. В то же время, все ограничительные 
меры продолжат действовать: заведение 
может быть заполнено лишь на 50%, меж-
ду столиками должна соблюдаться дис-
танция не менее 1,5 метров, персонал 
должен быть в масках. Вопрос о прове-
дении детских елок пока не решен, но, 
возможно, их все-таки разрешат прово-
дить, рассказал Александр Гусев.

В то же время губернатор дал несколь-
ко советов бизнесу, работающему в сфе-
ре досуга и общепита.

– Я бы сейчас с осторожностью при-
нимал предоплату. Ситуация еще может 
измениться в худшую сторону, и мы, воз-
можно, будем вынуждены принимать бо-
лее строгие ограничительные меры. Кро-
ме того, нужно быть готовыми к тому, что 
проверки их деятельности на предмет со-
блюдения мер безопасности будут, в том 
числе и в новогоднюю ночь, – отметил 
глава региона.

Отходы – не мусор
Одна из зрительниц эфира задала гу-

бернатору вопрос о старом мусорном 
полигоне в Павловском районе, кото-
рый своим зловонным запахом отравля-
ет жизнь местных жителей. Александр Гу-
сев ответил, что мусоросортировочный 
комплекс на новом полигоне в Павлов-
ском районе должен быть введен в экс-
плуатацию до конца года. Губернатор под-
черкнул, что, несмотря на изменение фи-
нансовой ситуации, он не снимает задачи 
в течение 4-6 лет полностью реорганизо-
вать систему захоронения отходов в ре-
гионе. Новые мусорные полигоны будут 
построены взамен тех, которые заполне-
ны больше, чем на 80%.

– Переработка мусора на сортировоч-
ных заводах – это больше имиджевый 
шаг, чем экологически обоснованный и 
экономически правильный. На мусоро-
сортировочных заводах отбирается все-
го 5-7% полезных фракций, остальное за-
хоранивается. Технология мусоросжига-
тельных заводов тоже вызывает много 
споров – возможно, вреда от них больше, 
чем пользы. Наша задача сделать пра-
вильные полигоны, чтобы мусор на них не 
влиял на водоносные горизонты, то есть 
сделать герметичный «замок». И второе 
– что, на мой взгляд, более рационально 
– это внедрение раздельного сбора отхо-
дов. Мы пойдем именно этим путем. Му-
соросортировочные заводы возле полиго-
нов мы будем строить, только если будет 
соответствующая федеральная програм-
ма. А раздельный сбор, реконструкция и 
строительство новых полигонов – это то, 
что мы будем делать даже без федераль-
ных денег, за счет региональных бюджет-
ных средств, – заявил Александр Гусев.

Губернатор напомнил о планах прави-
тельства запустить раздельный сбор от-
ходов в тестовом режиме на территории 

Нововоронежа в ближайшее время. Пред-
полагается, что там власти «обкатают» 
новую систему, и уже к лету запустят ее 
в Воронеже. Кроме того, в 2021 году раз-
дельный сбор опробуют в Рамонском и 
Семилукском районах.

– Мне кажется, это правильный путь: 
сортировать отходы на стадии формиро-
вания, а не отбирать их перед захороне-
нием. Нужны ли технологии утилизации 
– сжигания мусора – это спорный вопрос. 
Такие заводы сейчас строятся в Подмо-
сковье и еще нескольких регионах. Спе-
циалисты оценят их экологичность, эрго-
номичность. Мы пока в эту программу не 
вступаем, – рассказал губернатор.

История против свиноводства
В ходе прямого эфира Александр Гусев 

ответил на претензию жительницы реги-
она, связанную со строительством сви-
нокомплекса в Верхнемамонском райо-
не. По информации женщины, возвести 
комплекс планируют на «самом крово-
пролитном участке операции «Малый Са-
турн» 1942 года, на усеянном останками 
защитников поле». Строительство свино-
фермы женщина считает кощунственным.

Губернатор заверил, что комплекс по 
выращиванию свиней отстоит от мемори-
ального комплекса на 10 км.

– Сейчас та часть земли, которая дей-
ствительно являлась плацдармом для 
наступления при операции «Малый Са-
турн», обретает то значение и оформ-
ление, которое и должна иметь. Мы бу-
дем продолжать развивать мемориаль-
ный комплекс «Осетровский плацдарм», 
основные работы будут проводиться там 
в 2022-2023 годах, – рассказал Александр 
Гусев.

По словам губернатора, Верхнемамон-
ский район – не самый экономически бла-
гополучный, и развивать его экономику 
необходимо.

– Люди, которые против того, чтобы эко-
номика района развивалась, пытаются увя-
зать это со святыми вещами. Я бы этого не 

делал на их месте. Использование таких 
форм противодействия их не красит. Мы 
провели общественные слушания, абсо-
лютное большинство высказалось за то, 
чтобы комплекс был. Это рабочие места, 
это зарплаты. Нужно ли нам суперактивно 
продолжать развитие свиноводства, выхо-
дить за миллион поголовья – это вопрос 
дискуссионный. Мы здесь должны выби-
рать между экологической нагрузкой и раз-
витием этой отрасли экономики. Мы будем 
искать разумные компромиссы, развивая, 
но не переходя обоснованных объемов. Не-
сколько комплексов еще будут строиться, 
– заявил глава региона.

Особенности экономической 
зоны

В ближайшие несколько месяцев пра-
вительство Воронежской области опреде-
лит новую площадку для создания фили-
ала Особой экономической зоны (ОЭЗ). 
Глава региона обмолвился, что не дово-
лен обустройством инфраструктуры в 
ОЭЗ «Центр» на территории Новоусман-
ского района.

– Нам нужно активно заниматься стро-
ительством инфраструктуры. В этом году 
мы деньги выделили, но в силу разных 
причин не смогли сделать эту работу. 
Пока не могу сказать, что ситуация раз-
вивается, – признал Александр Гусев. – 
Сейчас зарегистрировано шесть резиден-
тов. Общий объем инвестиций – 5 млрд 
рублей. Но это сдержанный прогноз. Один 
резидент готов вложить около 4 млрд ру-
блей, если проект состоится в полном 
масштабе. Кто-то сейчас находится на 
стадии проектирования, кто-то на стадии 
поиска ресурсов. Мы помогаем, постоян-
но находимся в диалоге с инвесторами.

Последствия пандемии
После того, как заболеваемость 

COVID-19 пойдет на спад, в Воронеж-
ской области не будут полностью ликви-

дировать места в медучреждениях, обо-
рудованные для лечения больных коро-
навирусом. 

– Уже понятно, что этот вирус с нами 
надолго. Сейчас мы перевели некоторые 
места в больницах, которые изначально 
были предназначены для плановой мед-
помощи, для лечения больных коронави-
русом. В дальнейшем мы это соотноше-
ние будем регулировать, но не планиру-
ем полностью отказываться от специаль-
ных коек для лечения COVID-19. Напро-
тив, мы будем их дооборудовать, осна-
щать кислородной подводкой, – пояснил 
Александр Гусев. 

Вакцина от коронавируса появится в 
массовом доступе в Воронежской обла-
сти в первом квартале 2021 года. Приви-
вочная кампания будет проходить так же, 
как во время сезона роста заболеваемо-
сти гриппом. Вакцинация будет бесплат-
ной и добровольной.

По словам губернатора, первые партии 
вакцины регион получит ближе ко второй 
половине декабря, вначале прививать бу-
дут медиков. Все желающие смогут при-
виться уже во второй половине января.

Нет никелю
Добывать никель в Новохоперском 

районе Воронежской области в ближай-
шие годы не планируется, заявил глава 
региона. По словам губернатора, техниче-
ские и экономические расчеты показали, 
что проект убыточен, а закрытый шахт-
ный способ добычи никеля не выгоден.

– Запасов никеля на территории РФ 
пока достаточно. В наших месторождени-
ях перспективы остаются. Но добыча бу-
дет возможна только в том случае, если 
будут соблюдены все нормы, – подчер-
кнул Александр Гусев.

Он добавил, что компания, занимаю-
щаяся разработкой никеля, выделяет око-
ло 40 млн рублей в год на развитие Но-
вохоперского района. Однако это неболь-
шие деньги даже в масштабах района.

Очка против дистанционки
Глава региона Александр Гусев рас-

сказал, почему в Воронежской области 
школьникам разрешили вернуться к очно-
му обучению, несмотря на количество за-
болевших коронавирусом. Одной из клю-
чевых причин стало мнение родителей – 
большая часть из них выступала против 
дистанционки. Вторым поводом стало от-
сутствие эффективной методики дистан-
ционного обучения. По мнению главы ре-
гиона, очное обучение более эффектив-
но. При переходе на дистант необходимо 
тщательно следить за тем, чтобы знания 
детей не «проседали». 

Губернатор пояснил, что школьников 
перевели на дистанционное обучение в 
самый напряженный эпидемический пе-
риод: в конце октября в регионе с подо-
зрением на коронавирус госпитализиро-
вали до 500 человек в тяжелом состоя-
нии. С середины ноября этот показатель 
снизился до 300 человек в сутки. Поэто-
му, несмотря на частые антирекорды по 
числу новых выявленных случаев забо-
левания, эпидемическая ситуация в це-
лом улучшается.

Олеся ГОРЯЧЕВА
Фото пресс-службы правительства 

Воронежской области

Словом и делом
О чем рассказал губернатор Александр Гусев во время общения с воронежцами в соцсетях



В Медово завершилась масштабная 
реконструкция водопровода. Старые 
сети были настолько изношены, что 
непрекращающиеся перебои в постав-
ке воды стали повседневной реально-
стью местных жителей. Сейчас в селе 
практически не осталось старых водо-
проводных сетей. Обозреватель «СН» 
побывал в селе, чтобы на месте убе-
диться, каким образом это сказалось 
на жизни медовцев.

Победили с третьего захода
По словам главы Медовского сельско-

го поселения Сергея Чупракова, впер-
вые селяне подавали заявку на ремонт 
водопровода два года назад. Тогда при-
нять участие в конкурсном отборе проек-
тов по поддержке местных инициатив в 
рамках развития инициативного бюдже-
тирования у них не получилось. В 2019 
году группа общественников вновь выш-
ли с инициативой отремонтировать сель-
ский водопровод с последующим предо-
ставлением из областного бюджета суб-
сидии на реализацию проекта. И снова 
безуспешно. И только с третьего раза ме-
довцам удалось победить в конкурсном 
отборе. 

– Администрация поселения, есте-
ственно, оказывала организационную и 
иную помощь жителям села в их стрем-
лении заменить изношенные водопрово-
дные сети, использовать  современные 
полиэтиленовые трубы. Однако основ-
ная заслуга в том, что удалось достичь 
задуманного, принадлежит сельским ак-
тивистам, в том числе и местному органу 
территориального общественного самоу-
правления, – рассказал Сергей Чупраков.

Один житель – 
одна тысяча рублей

В феврале текущего года селяне про-
вели два собрания. На первом большин-
ством голосов они вновь высказались за 
то, чтобы провести ремонт водопровода. 
По мнению пенсионера Натальи Жуков-
ской, на сегодня это самая главная про-
блема, практически каждый месяц тру-
бы дают течь. Что немудрено, ведь их 
укладывали в землю около шестидеся-
ти лет назад.

Фермер Андрей Жуковский поддер-
жал односельчанку и предложил выбрать 
инициативную группу. В случае победы в 
областном конкурсном отборе проектов 
ее члены должны были собирать денеж-
ные средства с населения. Дело в том, 
что при реализации данного проекта жи-
тели должны внести 3% от суммы субси-
дии, выделяемой из областного бюдже-
та. За это высказался также пенсионер 
Петр Боднар.

 Участники второго собрания согласо-
вали проектно-сметную документацию 
на ремонт водопроводных сетей, опреде-
лили источники финансирования.

Каждый житель села, независимо от 
возраста и социального статуса, должен 
был внести в обязательном порядке на 
реализацию проекта по тысяче рублей. 
С этим предложением выступили заведу-
ющая сельским Домом культуры Надеж-
да Глебова и председатель ТОС, фермер 
Алексей Абрамов.

Помимо этого, в виде добровольно-
го денежного взноса от СХА «Чайка» на 
ремонт водопровода поступили 20 тыс. 
рублей. 

Вода стала чище
Ремонтные работы по замене водо-

проводных сетей в Медово продолжа-
лись два месяца. Как бывает в таких 
случаях, жители то одного участка ули-
цы, то другого не могли какое-то время 
в полной мере пользоваться водой. Од-
нако по этому поводу никто не выска-

зывал жалоб и нареканий, все понима-
ли, что отсутствие воды – это явление 
временное. 

Жители села также оказывали посиль-
ное участие в ремонтных работах. Среди 
них был Рохим Мусаев. По его словам, 
после завершения работ по ремонту во-
допровода вода стала чище, да и давле-
ние в системе увеличилось. 

– В моем хозяйстве воды нужно много, 
так как я занимаюсь животноводством. 
Надеюсь, что воды будет хватать и в лет-
нее время, – рассказал Рохим Мусаев.

С ним согласна работник почты Таи-
сия Своеволина. У нее только одно поже-
лание – как можно быстрее нужно убрать 
строительный мусор, который оставили 
ремонтные рабочие. Глава поселения 
Сергей Чупраков заверил жительницу 
села, что по условиям договора подряд-
чик сделает это в ближайшее время. Так-
же отметили улучшение в водоснабже-
нии села молодые мамы Яна Мелаева и 
Марина Своеволина.

Помогла активность жителей
Глава поселения также отметил, что 

после реконструкции системы водоснаб-
жения в селе Медово имеется современ-
ная водопроводная сеть по улице Совет-
ской, новые трубы уложили от скважины 
до водонапорной башни на улице Низо-
вой. Также заменили часть водопровода 
по улице Низовой. Длина реконструиро-
ванного водопровода составляет более 
двух километров. Было установлено 35 
новых смотровых колодцев, 12 водораз-
борных колонок и 12 пожарных гидрантов. 

Таким образом, в районе завершил-
ся еще один проект поддержки мест-
ных инициатив, при реализации его жи-
тели согласились оказать финансовую 
помощь. Несомненно, это позитивным 
образом сказалось на сроках проведе-
ния ремонтных работ. Ведь именно такие 
проекты, где местное население занима-
ет активную позицию и готово софинан-
сировать часть работ, чаще всего вклю-
чаются в программы по строительству и 
модернизации объектов водоснабжения.  

– Я благодарен жителям за то, что они 
откликнулись на инициативу активистов и 
приняли участие в софинансировании ре-
монтных работ. Не могу не отметить и то, 
что они стойко и достойно перенесли все 
неудобства,  – отметил Сергей Чупраков.

Владимир ГЕРУСОВ
Фото автора
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  Глава поселения Сергей Чупраков с Таисией Своеволиной обсуждают вопросы благоустройства

НОВОСТИНОВОСТИНОВОСТИВ Медово построили новые 
водопроводные сети

>>ОКОНЧАНИЕ. НАЧАЛО НА С. 1

  Надежда Глебова, Яна Мелаева и Марина Своеволина (слева направо) рады новогоднему подарку

Путин поручил начать 
масштабную вакцинацию 
от COVID-19

Президент Владимир Путин пору-
чил приступить к масштабной вак-
цинации от коронавируса на насту-
пившей неделе. Заявление прозву-
чало в ходе видеоконференции, по-
священной открытию многофунк-
циональных медцентров Миноборо-
ны РФ 2 декабря. В планах – начать 
вакцинацию с приоритетных групп: 
преподавателей и медработников. 
Также глава государства отметил, 
что, по его сведениям, произведе-
но или будет произведено в бли-
жайшие несколько дней уже более 2 
млн доз первой зарегистрированной 
в мире вакцины против коронави-
русной инфекции «Спутник V».

Испытали созданную 
в 3D-принтере камеру 
сгорания ракетного 
двигателя
Воронежское конструкторское бюро 
химавтоматики (КБХА) провело 
успешные испытания камеры сго-
рания двигателя, изготовленной 
с помощью аддитивных техноло-
гий (3D-печать). Об этом сообщил 
ТАСС со ссылкой на первого заме-
стителя гендиректора Роскосмо-
са по развитию орбитальной груп-
пировки и перспективным проектам 
Юрия Урличича. Аддитивные техно-
логии позволяют ускорить создание 
отдельных изделий и узлов. 

Колл-центр 
будет работать круглосуточно
В области создан колл-центр по ко-
ронавирусу с единым коротким но-
мером 122. Глава региона Алек-
сандр Гусев поручил организовать 
его круглосуточную работу.
На текущий момент обеспече-
на техническая возможность прие-
ма на номер 122 входящих вызовов 
от главных операторов мобильной 
и стационарной связи. На линии 
создано интерактивное голосовое 
меню с переадресацией на систе-
мы 112 (номер вызова экстренных 
служб) и 103 (единый номер вызо-
ва скорой помощи с мобильного), 
а также на горячие линии облздра-
ва, Роспотребнадзора, региональ-
ного отделения фонда соцстрахо-
вания и госинспекции труда. Преду-
смотрена функция выбора поликли-
ники, доступна переадресация для 
вызова врача.

В регионе разрешили 
проводить собрания ТСЖ
Губернатор области Александр Гу-
сев подписал указ об ослаблении 
коронавирусных ограничений. Со-
гласно тексту указа, собственникам 
жилья в многоквартирных домах 
разрешили проводить общие собра-
ния ТСЖ, жилищных кооперативов 
и т. п. при условии соблюдения про-
тивоэпидемических мер.

По материалам РИА «Воронеж».
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Состоится прямая линия 
по вопросам ЖКХ
Во вторник, 15 декабря, с 10.00 
до 11.00 в редакции «СН» состо-
ится прямая линия по вопросам, 
касающимся сферы жилищно-
коммунального хозяйства с дирек-
тором МКП «Богучаркоммунсер-
вис» Владимиром Зеленковым. За-
дать вопросы Владимиру Вячесла-
вовичу можно в указанное время 
по номеру 2-10-58 или заранее  – в 
наших группах в соцсетях «Одно-
классники» и «ВКонтакте».

Избрали заместителя 
и секретаря
Прошло первое заседание Террито-
риальной избирательной комиссии 
Богучарского района. В соответ-
ствии с Федеральным законом «Об 
основных гарантиях избирательных 
прав и права на участие в референ-
думе граждан Российской Федера-
ции» члены ТИК избрали тайным 
голосованием из своего состава за-
местителя председателя и секрета-
ря территориальной избирательной 
комиссии.
Заместителем председателя ТИК 
Богучарского района единогласно 
избрана Лариса Агапова, секрета-
рем Ольга Кононыхина.

Сотрудник АЗК пострадал 
из-за автоледи
В Богучарском районе на 736 км 
трассы М-4 «Дон» получил травму 
58-летний сотрудник автозаправоч-
ного комплекса. Об этом сообщи-
ли в пресс-службе ГУ МВД России 
по Воронежской области в четверг, 
3 декабря. Мужчина заправлял ав-
томобиль Honda СR-V, за рулем ко-
торого была 40-летняя местная жи-
тельница. Автомобилистка не до-
ждалась, когда работник завершит 
обслуживание, и начала движение. 
В результате она сорвала шланг с 
заправочным краном, который уда-
рил по руке сотрудника АЗК. Муж-
чина был доставлен в больницу, где 
диагностировали перелом. Полиция 
выясняет все обстоятельства прои-
зошедшего.  

Представили виртуальную 
фотовыставку
В четверг, 3 декабря, на офици-
альной странице «ДК ветеранов 
Богучар» в соцсети «Однокласс-
ники» была представлена онлайн-
фотовыставка «Вам дарим добро-
ту и радость», которая посвящена 
международному Дню инвалидов. 
Виртуальная презентация состо-
яла из архивных фотографий ДК, 
сделанных во время концертов ан-
самблей «Родные напевы» и «Че-
решенка» в местном психоневро-
логическом интернате. Виртуаль-
ное мероприятия организовали, 
чтобы обратить внимание поль-
зователей соцсетей на пробле-
мы людей с ограниченными воз-
можностями здоровья, защиту их 
прав, свобод и достоинства, воз-
можность их участия в обществен-
ной жизни.

Народный вокальный ансамбль 
«Русский стиль» районного Дворца 
культуры «Юбилейный» завоевал ди-
плом лауреата первой степени на II 
областном смотре-конкурсе «Певу-
чая Россия». Об этом корреспонден-
ту «СН» сообщили в Управлении куль-
туры Богучарского района.

В этом году конкурс проходил в дис-
танционном формате. Участвовали 129 
певческих и 27 инструментальных лю-
бительских коллективов. Вокалисты вы-
ступали в восьми номинациях. «Русский 
стиль» отправил видеозаписи двух пе-
сен: «Как на тройке» и «Люди встреча-
ются» в номинации «Эстрадные ансамб-
ли». 

– Жюри, в состав которого вошли ве-
дущие деятели культуры, определило 35 
лауреатов. Мы завоевали диплом первой 
степени. Очень приятно, что получили та-
кую высокую оценку, это стимул двигать-
ся дальше, – сказал руководитель ансам-
бля Юрий Горналев. 

Культработники уверены: участие в 
конкурсах такого масштаба является 
школой повышения исполнительского 
мастерства как для руководителей кол-
лективов, так и для его участников. 

Ансамбль «Русский стиль» появился в 
2009 году. В 2012-м ему присвоили зва-
ние «Народный». Вокалисты украшают 
своими выступлениями все праздники, 
которые проходят в Богучаре. Они мно-
гократно завоевывали призовые места 
в конкурсах различных уровней. Кстати, 

в прошлом году в региональном смотре-
конкурсе «Певучая Россия» (тогда он 
проходил в Россоши) ансамбль тоже за-
нял первое место. 

Наталия ЛИФИНЦЕВА
Фото предоставлено 

Юрием ГОРНАЛЕВЫМ

«Русский стиль» победил 
в региональном конкурсе
Вокалистов наградили дипломом и статуэткой

Декларирование зерна является под-
тверждением безопасности и качества 
сельскохозяйственной продукции.  

Любая сельскохозяйственная продук-
ция, прежде чем попасть в обращение, 
должна в определенные сроки пройти не-
обходимые процедуры оценки соответ-
ствия установленным техническим ре-
гламентам. Соответствие подтвержда-
ется в форме декларирования. 

Согласно техническому регламенту, 
декларацию соответствия оформляют на 
зерно только пищевого и кормового пред-
назначения. В техническом регламенте 
таможенного союза (ТР ТС) « О безопас-
ности зерна» и «О безопасности пищевой 
продукции» установлены довольно жест-
кие требования не только к безопасности 
зерна, зернобобовой, масличной и про-
чей сельскохозяйственной продукции, но 
и к связанным с ней требованиям к про-
цессам производства, хранения, перевоз-
ки, реализации и утилизации.

– Декларация на зерно – это документ, 
подтверждающий соответствие продук-
ции установленным нормам и правилам 
ТР ТС «О безопасности зерна». Для 
оформления декларации необходимо в 
обязательном порядке исследовать зер-
но в аккредитованной испытательной ла-
боратории на показатели безопасности 
(токсичные элементы, микотоксины, пе-

стициды, радионуклиды и пр.), провести 
исследование на определение генетиче-
ски модифицированного организма, – го-
ворит начальник Богучарского районно-
го отдела филиала ФГБУ «Россельхоз-
центр» по Воронежской области Елена 
Дудникова.

После проведения соответствующего 
анализа заявителю выдается протокол 
испытания. После этого протокол испы-

тания в устаноленные сроки должен пре-
доставляться в регистрирующий орган 
для оформления декларации.

В Богучарском районном отделе фи-
лиала ФГБУ «Россельхозцентр» по Во-
ронежской области сельхозпроизводи-
тели ежегодно оформляют до двухсот 
деклараций.

Владимир ГЕРУСОВ
Фото автора

Настало время 
декларирования зерна
Сельхозпродукция должна соответствовать установленным нормам

  Слева направо: Алексей Котляров, Виктор Бурковский, Евгений Чернышов, Юрий Горналев и Сергей Ермоленко

АПК

  Елена Дудникова с фермером Сергеем Татариновым обсуждают процедуру декларирования зерна 
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Эльмире Минаевой 23 года. Практиче-
ски сразу после рождения ей был по-
ставлен жестокий диагноз – детский 
церебральный паралич. Как Эльмира 
прожила эти годы, насколько ей удава-
лось развиваться в образовательном и 
личностном плане – об этом читайте в 
материале нашего обозревателя.

Государство помогло
Родители Эльмиры поженились неза-

долго до приезда в Богучар. Отец Рафик 
– военнослужащий, мама Софья – домо-
хозяйка. Когда медики вынесли свой не-
утешительный диагноз, то первая реак-
ция у родителей была – несмотря на бу-
дущие трудности и невзгоды, сделать все 
возможное для того, чтобы дочь достиг-
ла необходимого уровня  социализации, 
в том числе и в бытовом плане, получила 
полноценное конкурентоспособное обра-
зование наравне со здоровыми детьми.  

– Мы отчетливо понимали, что имею-
щиеся условия в развитии у детей с огра-
ниченными возможностями передвиже-
ния, проживающими в небольшом район-
ном центре или, скажем, в крупном горо-
де, совершенно разные. И они не в поль-
зу малых городов. Однако здесь мы не-
ожиданно получили помощь со стороны 
государства, которое позаботилось о тех, 
кто по состоянию здоровья не могут по-
сещать образовательные учреждения и 
нуждаются в обучении на дому, –  рас-
сказала Софья Минаева.

Педагог приходила на дом
Еще находясь в младших классах, Эль-

мира стала участником проекта «Разви-
тие дистанционного образования детей-
инвалидов» в рамках реализации приори-
тетного национального проекта «Образо-
вание». Его задача – обеспечить равный 
доступ к качественным образовательным 
услугам всех детей независимо от уров-
ня и особенностей их развития, социаль-
ного статуса, места жительства и так да-
лее. Примечательно, что на тот момент 
она была единственной в нашем районе, 
кто участвовал в этом проекте. 

Педагог Богучарской школы № 2 Свет-
лана Шипицина приходила к Минаевым 
на дом и занималась с Эльмирой по ин-
дивидуальному расписанию. Занятия про-
ходили с учетом здоровья и индивидуаль-
ных особенностей Эльмиры, имеющих-
ся норм учебной нагрузки. Была разра-
ботана отдельная рабочая программа на 
основании федеральных образователь-
ных стандартов. 

– Нам сказали, что для организации 
дистанционного образования установят 
в квартире необходимое компьютерное 
оборудование. В него входили системный 

блок с монитором, клавиатура и мышь, 
сканер, микрофон, веб-камера, комплек-
ты программного обеспечения. Место для 
размещения всего этого мы выделили в 
детской комнате. Эльмира прошла перво-
начальный курс обучения работе на пер-
сональном компьютере, и лишь после это-
го мы стали заниматься по предложенной 
программе, – продолжила Софья.

Дистанционное обучение
У Эльмиры с раннего детства прояв-

лялся интерес к гуманитарным дисципли-
нам, поэтому большую часть тем уроков 
в дистанционном режиме составляли, на-
пример, «Путешествие по России», «Ка-
кой прекрасный мир!», «Путешествие по 
зарубежным странам». После изучения 
каждой темы она отправляла учителю от-
веты на вопросы, нередко вместе с педа-
гогом в режиме реального времени они 
обсуждали особенности выполнения того 
или иного задания. Как отмечали педаго-
ги, Эльмира постоянно демонстрировала 
большую мотивацию к обучению, само-
стоятельному выстраиванию своего учеб-
ного процесса. 

– Для меня дистанционное обучение с 
помощью компьютера явилось очень на-
сыщенным, содержательным и интерес-

ным. Мне открылись пути в новый мир, по-
явились возможности реализовать себя и 
свои потребности, расти и развиваться в 
соответствии со своими желаниями, не-
смотря ни на что, – рассказала Эльмира.

Подходит роль экскурсовода
Все это в итоге привело к тому, что она 

всерьез увлеклась историей и изобрази-
тельным искусством. Во многом из-за ее 
настойчивости семья Минаевых побыва-
ла во многих музеях страны. Особенно 
Эльмире и ее младшей сестре Динаре 
запомнились посещения Третьяковской 
галереи, Исторического музея на Крас-
ной площади и парка «Зарядье» в Мо-
скве, Эрмитажа и Кунсткамеры в Санкт-
Петербурге. Как рассказала Динара, му-
зеи они стараются посещать не в составе 
организованных групп, а индивидуально, 
ведь у них есть свой, семейный экскурсо-
вод – старшая сестра Эльмира.

Летом этого года Минаевы всей се-
мьей побывали в Казани, чтобы в боль-
шей мере приобщить дочерей к истории 
и культуре своих предков. Инициатором 
поездки, как и многих других, вновь вы-
ступила Эльмира. Она заранее разрабо-
тала примерные маршруты, приоритет в 
посещении известных и интересных мест 

отдавался тем, в которых созданы усло-
вия для нахождения в них людей с огра-
ниченными возможностями. По словам 
Эльмиры, практически во всех современ-
ных музеях они имеются, а в старинных 
– не везде. 

К слову, Минаевы – этнические татары. 
Родители знают татарский язык и говорят 
на нем, дочери понимают, но в быту поль-
зуются им нечасто. После поездки в Ка-
зань у Эльмиры появилось желание знать 
о культуре и традициях татарского наро-
да как можно больше, в том числе и вы-
учить язык. В последнее время она увле-
клась татарской литературой, на ее рабо-
чем столе сейчас находятся книги Габдул-
лы Тукая и Гузель Яхиной. 

– На меня неизгладимое впечатление 
произвел роман Гузели Яхиной «Зулей-
ха открывает глаза». Уму непостижимо, 
сколько тягот и лишений довелось пере-
жить главной героине этого произведе-
ния. Мне близка мысль автора романа о 
том, что даже в очень большом горе мо-
жет быть спрятано зерно будущего сча-
стья, – делится своими размышлениями 
Эльмира.

Не нужно отчаиваться
Несколько лет назад Эльмира окончи-

ла Богучарский многопрофильный кол-
ледж, получила специальность менедже-
ра. Однако если у нее и получится когда-
то заняться трудовой деятельностью, то 
она будет связана только с музейной ра-
ботой. 

– Я мечтаю о том, что в будущем буду 
работать экскурсоводом в каком-нибудь 
известном на весь мир музее, например, 
в Эрмитаже. Ну, или как минимум – смо-
трителем. Так как ранее многие мои меч-
ты и пожелания осуществились, то, на-
деюсь, сбудется и эта. Однако для того, 
чтобы профессионально заниматься му-
зейной работой, нужно много знать. И не 
только по музейной тематике. Поэтому 
мне еще необходимо будет многое изу-
чить. Да и стать более уверенной в себе 
мне тоже не помешает, – убеждена Эль-
мира Минаева.

Стремление дочери найти свое место в 
жизни всегда находит поддержку у близ-
ких и родных. 

– Учитывая наш семейный опыт, мне 
хотелось бы отметить следующее. В се-
мьях, где растет ребенок с ограниченны-
ми возможностями здоровья, все долж-
но быть однозначно направлено на его 
социализацию и дальнейший выбор пра-
вильного жизненного маршрута. Опу-
скать руки, впадать в уныние, отчаивать-
ся от безысходности никогда не следует. 
И тогда многого можно добиться, – счи-
тает Софья Минаева.

Владимир ГЕРУСОВ
Фото автора

Эльмира Минаева: «Я мечтаю 
заниматься музейным делом»
Жительница военного городка мечтает стать экскурсоводом в музее Эрмитаж

ДОСТУПНАЯ СРЕДА i Р

  Эльмира Минаева (слева) с сестрой Динарой любят читать татарскую прозу



В редакцию «СН» в течение ноября 
обратились несколько человек, по-
желавших рассказать о педагоге на-
чальных классов Богучарской школы 
№2 Татьяне Баусовой, которая в воз-
расте 55 лет скоропостижно сконча-
лась. Учителя, родители и ученики в 
беседе с корреспондентами делились 
воспоминаниями о том, какую роль в 
их судьбе сыграла эта учительница. 

Верная подруга
Татьяна Баусова родилась и выросла в 

Узбекистане. Там получила образование, 
начала профессиональный путь. Там же 
вышла замуж за военнослужащего, ко-
торого в 1997 году перевели в Богучар-
ский район. Семья поселилась в только 
что построенном на тот момент военном 
городке. Вскоре после этого супруг Та-
тьяны трагически погиб во время одной 
из командировок, и она, будучи еще со-
всем молодой, осталась одна с двумя сы-
новьями на руках. Но трагедия не сло-
мила женщину, а сделала еще сильней.

– Так получилось, что именно после тех 
серьезных событий в жизни мы сдружи-
лись: общались каждый день, делились 
и болью, и радостью, – говорит ее колле-
га и подруга, учитель начальных классов 
школы №2 Ирина Рабок. – Еще больше 
нас сплотило и то, что наши старшие дети 
– ровесники, оба стали военнослужащи-
ми. Она в шутку называла меня дочень-
кой, хотя у нас совсем маленькая разни-
ца в возрасте. Татьяна была настоящим, 
верным другом. Все что расскажешь ей 
по секрету, никуда не выйдет.

Это подтверждают и другие коллеги 
учителя.

– На Татьяну Петровну всегда можно 
было положиться. Она всю жизнь состо-
яла в профсоюзе учителей школы и сме-
ло отстаивала права коллег. Справедли-
вость – жизненное кредо этого прекрас-
ного человека, она никогда не боялась 
говорить правду, – рассказывает завуч 
БСОШ №2 Ольга Дворникова.  

По словам Ирины Рабок, помимо ра-
боты и домашних дел, у Татьяна Баусо-
вой было одно увлечение: она вязала пи-
нетки и носочки, которые раздавала всем 
своим знакомым. 

– Помню, как-то летом мы сидели с 
ней на лавочке. К нам вышла соседка, 
увидев которую, Татьяна пошла в квар-
тиру и вынесла ей целый пакет с носоч-
ками для детей, – рассказывает Ирина 
Яковлевна. 

Заражала любовью 
к предметам

Татьяна Баусова – педагог высшей 
категории. Она отдала профессии 36 
лет. Ее учеников всегда отличала осо-
бая организованность, а еще прекрас-
ные знания, которые служили основой 
для дальнейшей учебы ее выпускников. 
Как вспоминают многие из них, ребята 
мечтали попасть именно к Татьяне Пе-
тровне. Она умело завоевывала сердца 
детей и даже родителей. Каждый урок 
этого педагога, по словам тех, кто у нее 
учился, был построен необычно, инте-
ресно, с учетом особенностей характера 
и способностей каждого. Подкупало уче-
ников и то, что Татьяна Баусова не спе-
шила ставить плохие оценки, но всегда 
давала шанс подтянуть знания и полу-
чить высший балл. 

– Нам с братом повезло. Мы оба учи-
лись у Татьяны Петровны, – говорит Влад 
Куртяк. – Конечно, мы были маленькими, 
не хотелось рано вставать, идти в школу, 
но Татьяна Петровна нас просто заража-
ла любовью к своим предметам. Началь-
ная школа закончилась, но мы не забыва-
ли свою «вторую маму». Мы были гото-
вы даже опоздать на урок, но к ней обя-
зательно заходили.

– Мы счастливы, что в нашей жизни 
был именно этот преподаватель. Добрый 
и справедливый человек. Для всех нас 
она, действительно, была поддержкой. 
Даже после окончания школы она про-
должала интересоваться, как складыва-
ется наша жизнь, – добавляет его брат 
Артем Куртяк.

«Мама юных гениев»
А вот что рассказала мама ученика 

4 «Б» класса Наталья Медведева: 
– Я была удивлена, когда мой робкий, 

застенчивый и неуверенный в себе сын 
Егор всего за несколько дней летней под-
готовки к первому классу, открылся со-
всем другим мальчишкой. Татьяна Пе-
тровна дала ему возможность поверить 
в себя. Когда он пришел из школы, зая-
вил, что будет одним из главных ее по-
мощников в классе.

Татьяна Баусова создала дополни-
тельный кружок, где давала детям углу-
бленные знания по одному из своих лю-
бимых предметов – математике. Назы-
вался он «Клуб юных гениев».

– По-моему, название само за себя го-
ворит, и не нужно лишних слов, чтобы по-
лучить понятие о знаниях и компетент-
ности педагога, – говорит Наталья Мед-
ведева. – А еще хочется сказать, что Та-
тьяна Петровна была всегда горой за на-
ших деток. Они же искренне верили, что 
у этого учителя дома есть подзорная тру-
ба, в которую она видит, как себя ведут 
ученики.

Последний свой класс – 2 «Б» – Татья-
на Баусова не успела довести до выпу-
ска. Но за год с небольшим и родители, 
и дети полюбили этого педагога.

– Учитель с большой буквы, добрая, 
отзывчивая, она всегда помогала, под-
сказывала, могла увлечь и заинтересо-
вать каждого ученика. Под ее чутким 
руководством дети легко преодолевали 
первые трудности, связанные с началом 
школьной жизни, – сказал отец ученицы 
этого класса Иван Шевцов.

Все, кто нам пожелал рассказать свои 
впечатления от общения с Татьяной Ба-
усовой, сошлись в одном: этот человек 
– настоящий пример силы духа, мудро-
сти и доброты.  

Наталия ЛИФИНЦЕВА
Фото предоставлено педагогами 
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НОВОСТИНОВОСТИ
ПАМЯТЬ

Поисковики разыскивают 
родственников солдата

Поисковики богучарского отряда 
«Память» по просьбе коллег из Ни-
жегородской области попросили 
разыскать сведения о родственни-
ках нашего земляка уроженца хуто-
ра Галиевка – Георгия Васильеви-
ча Галиева.  С весны 1943 года он 
считался без вести пропавшим, об 
этом даже есть запись в Богучар-
ской Книге Памяти. В действитель-
ности же погиб осенью 1942-го в 
боях за город Малгобек, на терри-
тории республики Ингушетия. 
– Нижегородские поисковики не-
сколько лет проводят «Вахты Па-
мяти» на Северном Кавказе, на ме-
стах боев. Они узнали, что в Ингу-
шетии готовится к изданию книга о 
погибших в боях за эту республику, 
собирается информация о погиб-
ших воинах, разыскиваются их род-
ственники. Вот и попросили коман-
дира нашего отряда Николая Льво-
вича Новикова помочь в поисках 
родственников, – рассказал поис-
ковик Эдуард Солорев. 
Членам отряда «Память» уже уда-
лось установить, что перед вой-
ной в Галиевке жили сестра и брат 
Георгия Галиева Прасковья Васи-
льевна и Владимир Васильевич, ко-
торый пропал без вести в годы вой-
ны. У Владимира были дети: Клав-
дия – в 1946 году жила в Костенках 
Хохольского района, и Михаил  – до 
войны работал в Галиевском хлебо-
приемном пункте. 
Уважаемые читатели, если вы об-
ладаете какими-то сведениями, об-
ращайтесь в администрацию За-
лиманского сельского поселения 
по телефону 2-21-02, Богучарский 
историко-краеведческий музей – 
2-27-93 или пишите на сайт Богу-
чарского поискового отряда «Па-
мять» (http://boguchar-pamyat.ru).

Сильный учитель, любящая 
мама и преданный друг
Богучарцы рассказали, какую роль в их жизни 
сыграла одна из педагогов нашего города

  Один из первых классов Татьяны Баусовой в Узбекистане

  Татьяна Петровна с выпускником Владом Куртяк 
и его мамой Верой Владимировной

Сотовая связь стала ближе

Устойчивой мобильной связью с 
прошлого месяца стали пользо-
ваться жители четырех малых насе-
ленных пунктов района – сел Медо-
во и Каразеево, поселка Южного и 
хутора Малеванного. Антенная мач-
та расположена рядом с дорогой, 
ведущей к поселку Южному. 
– Специалисты сотового оператора 
определили точку, расположенную 
на одинаковом расстоянии от насе-
ленных пунктов. Теперь нашим жи-
телям не нужно выходить на приго-
рок за несколько сотен метров от 
села, чтобы воспользоваться услу-
гами мобильной связи, – рассказал 
глава Медовского сельского посе-
ления Сергей Чупраков. 

К СВЕДЕНИЮ
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ПРОГРАММА ТВ

СУББОТА
12 ДЕКАБРЯ

6.00 «Доброе утро. Суббота» 
12+
9.00 «Умницы и умники» 12+
9.45 «Слово пастыря» 0+
10.00, 12.00 Новости 12+
10.15 «101 вопрос взросло-
му» 12+
11.15, 12.15 «Видели ви-
део?» 6+
14.10 К 95-летию Владимира 
Шаинского. «ДОстояние РЕ-
спублики» 0+
16.10 «Кто хочет стать мил-
лионером?» 12+
17.50 «Ледниковый период» 
0+
21.00 «Время» 12+
21.20 «Сегодня вечером» 16+
23.00 Худ. фильм «ВСЕ В 
ТВОИХ РУКАХ» 16+

5.00 «Утро России. Суббота» 
12+
*8.00 «Вести». «Местное вре-
мя» 12+

*8.20 «Местное время». 
«Суббота» 12+
8.35 «По секрету всему све-
ту» 12+
9.00 «Формула еды» 12+
9.25 «Пятеро на одного» 6+
10.10 «Сто к одному» 6+
11.00 «Вести» 12+
11.30 «Юмор! Юмор! 
Юмор!!!» 16+
12.30 «Доктор Мясников» 
12+
13.40 «ПОКА СМЕРТЬ НЕ 
РАЗЛУЧИТ НАС» 12+
18.00 «Привет, Андрей!» 12+
20.00 «Вести в субботу» 12+
21.00 «КРОВНАЯ МЕСТЬ» 
12+
1.00 «СМЯГЧАЮЩИЕ ОБ-
СТОЯТЕЛЬСТВА» 12+

5.05 Худ. фильм «ПРИКЛЮ-
ЧЕНИЯ ШЕРЛОКА ХОЛМСА 
И ДОКТОРА ВАТСОНА» 0+
7.25 «Смотр» 0+
8.00, 10.00, 16.00 «Сегодня» 
12+
8.20 «Готовим с Алексеем 
Зиминым» 0+
8.45 «Кто в доме хозяин?» 
12+

9.25 «Едим дома» 0+
10.20 «Главная дорога» 16+
11.00 «Живая еда» 12+
12.00 «Квартирный вопрос» 
0+
13.05 «Детская Новая волна 
– 2020» 0+
15.00 «Своя игра» 0+
16.20 «Следствие вели...» 
16+
18.00 «По следу монстра» 
16+
19.00 «Центральное телеви-
дение» 16+
20.20 «Ты не поверишь!» 16+
21.20 «Секрет на миллион» 
16+
23.25 «Международная пило-
рама» 16+

5.00 «Утро вместе» 12+
10.00 «Хочу все знать» 6+
11.00 Чемпионат Высшей 
хоккейной лиги. 12+
12.45 «Up&Down. Уникаль-
ные судьбы уникальных 
спортсменов» 12+
13.15 «Компас потребителя» 
12+
13.30 «Арт-проспект» 12+
13.45 «КРЕМЕНЬ» 16+

15.305 «Формула здоровья» 
12+
16.00, 23.45 «Точка.ру» 12+
16.30 «ДАВАЙ ПОЖЕНИМ-
СЯ» 0+
18.00 «Марафон» 12+
19.00 «Территория успеха» 
12+
19.30 Губернские новости 
12+
19.45 «Диалоги с прошлым» 
12+
20.00, 1.15 «Звездное интер-
вью» 12+
20.30, 3.15 «Мастера» 12+
20.45 «КНИЖНЫЙ КЛУБ» 
16+
22.45 «Большой вопрос» 16+
0.15 «Малая сцена» 12+

7.30 «Православная энцикло-
педия» 6+
8.00 «Полезная покупка» 16+
8.10 «Элина Быстрицкая. 
Свою жизнь я придумала 
сама» 12+
8.50 «АНАТОМИЯ УБИЙ-
СТВА» 12+
11.30, 14.30, 23.45 «Собы-
тия» 12+
17.15 Сериал «ЧИСТОСЕР-

ДЕЧНОЕ ПРИЗВАНИЕ»
12+
21.00 «Постскриптум» 12+
22.15 «Право знать!» 16+
0.00 «90-е. Заказные убий-
ства» 16+

5.00 «ДЕТЕКТИВЫ». Сериал. 
16+
9.00 «Светская хроника» 16+
10.00 Сериал «СВОИ-3» 16+
12.30 Сериал «СВОИ-2» 16+
13.20 Сериал «СЛЕД» 16+
0.00 «Известия. Главное» 
12+

 

7.25 «ЗОЛОТОЙ ГУСЬ». Худ. 
фильм. 0+
8.00, 13.00, 18.00 Новости 
дня 12+
9.00 «Легенды музыки». 6+
9.30 «Легенды телевидения». 
12+
10.15 «Загадки века» 12+
11.05 «Улика из прошлого». 
«Загадки Иуды» 16+
11.55 «Не факт!» 6+
12.30 «Круиз-контроль». 6+

13.15 «Специальный репор-
таж» 12+
13.35 «СССР. Знак качества» 
12+
14.25 «Морской бой» 6+
15.25 «БЕЗ ПРАВА НА 
ОШИБКУ». Художественный 
фильм. 12+
17.10 «Битва оружейников» 
12+
18.10 «Задело!» 12+
18.25 «Легендарные матчи». 
12+
22.30 «ДОРОГОЙ МОЙ ЧЕ-
ЛОВЕК» 0+

9.00 «САШАТАНЯ». Сериал.
(16+) 
11.00 «Битва дизайнеров» 
16+
12.00 «Однажды в России» 
16+
17.00 «Битва экстрасенсов» 
16+
19.00 «СИТ – работает для 
Вас». (16+).
20.00 «1+1» (16+).
22.00 «Секрет» (16+).
23.00 «Женский  Стендап» 
16+
0.20 «Дом-2» 16+

ВОСКРЕСЕНЬЕ
13 ДЕКАБРЯ

5.15, 6.10 Худ. фильм «РУС-
СКОЕ ПОЛЕ» 12+
6.00, 10.00, 12.00 Новости 
12+
6.55 «Играй, гармонь люби-
мая!» 12+
7.40 «Часовой» 12+
8.10 «Здоровье» 16+
9.20 «Непутевые заметки» 
12+
10.15 «Жизнь других» 12+
11.15, 12.15 «Видели ви-
део?» 6+
14.05 К 70-летию Людмилы 
Сенчиной. «Хоть поверьте, 
хоть проверьте» 12+
15.10 Худ. фильм «ВЫСО-
ТА» 0+
17.00 «Клуб Веселых и На-
ходчивых» 16+
19.25 «Лучше всех!» 0+
21.00 «Время» 12+
22.00 «Что? Где? Когда?» 
12+
23.10 Сериал «МЕТОД-2» 
18+
0.10 «Самые. Самые. Са-
мые» 18+

1.55 «Модный приговор» 6+
2.45 «Давай поженимся!» 16+
3.25 «Мужское/Женское» 16+

4.20, 2.20 Худ. фильм 
«ПОЗДНЯЯ ЛЮБОВЬ» 12+
6.00 Худ. фильм «ПРИГО-
ВОР» 12+
*8.00 «Местное время». 
«Воскресенье» 12+
8.35 «Устами младенца» 6+
9.20 «Когда все дома с Тиму-
ром Кизяковым» 12+
10.10 «Сто к одному» 6+
11.00 «Вести» 12+
11.30 «Парад юмора» 16+
13.50 Сериал «ДОРОГАЯ 
ПОДРУГА» 12+
18.15 «Всероссийский откры-
тый телевизионный конкурс 
юных талантов «Синяя Пти-
ца» 6+
20.00 «Вести недели» 12+
22.00 «Москва. Кремль. Пу-
тин» 12+
22.40, 0.20 «Воскресный ве-
чер с Владимиром Соловье-
вым» 12+
23.40 «Опасный вирус. Пер-
вый год» 12+

6.40 «Центральное телевиде-
ние» 16+
8.00, 10.00, 16.00 «Сегодня» 
12+
8.20 «У нас выигрывают!» 
12+
10.20 «Первая передача» 16+
11.00 «Чудо техники» 12+
11.50 «Дачный ответ» 0+
13.00 «НашПотребНадзор» 
16+
14.05 «Поедем, поедим!» 0+
15.00 «Своя игра» 0+
16.20 «Следствие вели...» 
16+
18.00 «Новые русские сенса-
ции» 16+
19.00 «Итоги недели» 12+
20.10 «Суперстар! Возвраще-
ние» 16+
22.55 «Звезды сошлись» 16+
0.25 Сериал «СКЕЛЕТ В 
ШКАФУ» 16+

5.00 «Утро вместе» 12+
10.00 «Хочу все знать» 6+
11.00 «Такие разные» 12+
12.00 «Марафон» 12+
13.00 «Территория успеха» 

12+
13.30 «Формула здоровья» 
12+
14.00, 19.30 Губернские но-
вости 12+
14.15 Худ. фильм «КНИЖ-
НЫЙ КЛУБ» 16+
16.15 «Большой вопрос» 16+
17.15 «Компас потребителя» 
12+
17.30 «Специальный репор-
таж» 12+
17.45 «РАСПИСАНИЕ НА ПО-
СЛЕЗАВТРА» 16+
19.45 «ЭКСТРАСЕНС» 16+
21.45 Худ. фильм «ДАВАЙ 
ПОЖЕНИМСЯ» 0+
23.15 «Футбол губернии» 12+
23.45 «Точка.ру» 12+
0.15 «Арт-проспект» 12+
0.30 «Здоровая среда» 12+

6.30 Худ. фильм «CЛЕДЫ НА 
СНЕГУ» 0+
7.45 «Полезная покупка» 16+
8.10 «10 самых... Бездетные 
советские звезды» 16+
8.40 «ПАРИЖАНКА» 12+
10.40 «Спасите, я не умею 
готовить!» 12+

11.30, 0.20 «События» 12+
11.45 «ЖЕНЩИНЫ» 0+
13.55 «Смех с доставкой на 
дом» 12+
14.30 «Московская неделя» 
12+
15.00 «Хроники московского 
быта» 12+
15.55 «Прощание. Алексей 
Петренко» 16+
16.50 «Женщины Николая 
Караченцова» 16+
17.35 Сериал «ЭТИМ ПЫЛЬ-
НЫМ ЛЕТОМ» 12+
21.25, 0.35 Сериал «ПОДЪ-
ЕМ С ГЛУБИНЫ» 12+
1.35 «Петровка, 38» 16+

5.00 «ЛИТЕЙНЫЙ» 16+
8.05, 23.40 Сериал «НАПАР-
НИКИ» 16+
11.20 «ИСПАНЕЦ» 16+
15.10 «БАЛАБОЛ» 16+

6.05, 22.45 «Сделано в 
СССР» 6+
6.20, 2.50 Худ. фильм «ДНЕ-
ПРОВСКИЙ РУБЕЖ» 12+

9.00 Новости недели 12+
9.25 «Служу России» 12+
9.55 «Военная приемка» 6+
10.45 «Скрытые угрозы» 12+
11.30 «Секретные материа-
лы» 12+
12.20 «Код доступа» 12+
13.10 «Специальный репор-
таж» 12+
13.25 «Война в Корее» 12+
18.00 «Главное» 12+
19.25 «Легенды советского 
сыска» 16+
23.00 «Фетисов» 12+
23.45 «Дело декабристов» 
12+

8.00 «САШАТАНЯ».  (16+) 
9.00 «Новое утро» 16+
11.00 «Перезагрузка» 16+.
12.00 «Где логика?» 16+
17.00 «Идеальная семья». 
Сериал.
16+
19.00 «СИТ – работает для 
Вас». (16+).
20.00 «Пой без правил». (16+).
21.00 «Однажды в России» 
16+
22.00 «STAND UP» (16+).
23.00 «Talk» 16+
00.00 «Дом-2» 16+

В минувшую субботу, 5 декабря, в спортивном комплексе 
«Юность» прошел восьмой день чемпионата Богучарского 
района по волейболу. По словам организатора и главного 
судьи соревнований Геннадия Калдина, несмотря на то, что 
волейбольные баталии из-за введенных ограничений прохо-
дят без зрителей, на качестве игры это не отражается. 

– В первом поединке восьмого дня состязаний команда 
«Горгаз» со счетом «2:0» одолела волейбольную дружину Бо-
гучарского многопрофильного колледжа, – рассказал Генна-
дий Васильевич. – Игра была интересной и захватывающей.

Сергей МАЛЬЦЕВ. Фото автора

Победили «всухую»

  Волейболисты колледжа отражают атаку соперника

Обычная цена

750, 00 руб.

Цена в декаду

682,
*

00 руб.

ВСЕРОССИЙСКАЯ ДЕКАДА ПОДПИСКИ
НА 1-е ПОЛУГОДИЕ 2021 ГОДА
ПОДПИСНАЯ ЦЕНА
СНИЖЕНА

*Цена действительна с 3 по 13 декабря при оформлении подписки на 6 месяцев
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Прогноз  
погоды

11 декабря
Влажность – 68 %
Давление – 762 мм рт.ст.
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9 декабря
Влажность – 57 %
Давление –  765 мм рт.ст.

    –4
      –11

10 декабря
Влажность – 63 %
Давление – 764 мм рт.ст.
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       –12

12 декабря
Влажность – 80 %
Давление – 759 мм рт.ст.

 –5
 –4
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Объявления и поздравления 
редакция принимает 

ЗА НЕДЕЛЮ   до выхода 
номера.   Реклама

АО «Богучармолоко»
на постоянную работу 
ТРЕБУЮТСЯ: 
машинист моечных машин,  
слесарь КИПиА, уборщица, 
слесарь-ремонтник, лаборант ХБА,
водители категории Е.

2-15-77, 2-24-64, 2-25-56

ЭКСКАВАТОР-ПОГРУЗЧИК JCB
гидромолот, бур,
стрела телескопическая 
с маленьким и большим ковшом.
Т. 8-920-4340503, 8-920-4340504

Ре
кл

ам
а

8-910-282-26-66 Ре
кл

ам
а

Богучар, Дзержинского, 22\2Б (ТД «Волна» у светофора)

ОКНА ПВХ, ЖАЛЮЗИ, РОЛЬСТАВНИ
РАССРОЧКА

САЛОН ОКОН REHAU

8-951-853-42-42
8-905-050-08-78

Региональному оператору 
по вывозу мусора ООО «ВЕГА»

на постоянную работу 
ТРЕБУЮТСЯ ВОДИТЕЛИ

на новые машины ГАЗ, КАМАЗ 

График работы: скользящий. 

Оформление по ТК РФ . 

З/п – от 25 000 руб.

Тел. 8 (473) 210-66-07 
резюме на E-mail: ooovegacomp@gmail.com

Реклама

8-952-554-84-54
8-952-105-54-12

 , 
, 

.: 8-950-762-20-54, 
8-920-212-07-82,
8-950-767-09-57, 
8-905-650-92-76.

, 

Натяжные потолки
Любой сложности. Скидка до 40%

Тел. 8-9204222255
Скидки предоставляет ИП Сухомлин В.Л. Ре

кл
ам

а

РЕКЛАМА
Дрова и пиломатериал – со-
сна. Тел. 8-9601151771.

Дрова и доски (сосна, дуб, 
ясень, ольха). 8-9038514258.

Куплю сало. 
Тел. 8-9507677799.

Требуется слесарь, автоэлек-
трик. Тел. 8-9056507614.

ЗАКУПАЕМ ДОРОГО
подушки, перины, 
 новое и б/у.

Газ. колонки, рога.
МТС 8-918-545-13-05

РЕ
КЛ

А
М
А

МЕГАФ. 8-928-191-24-23

7 декабря отметил 55-летний 
юбилей мой сын 
Владимир Олегович

 ПОНОМАРЕВ 
(Монастырщина).

Я молюсь за тебя, мой родной.
Чтоб хранил тебя Бог от несчастья.
Чтоб удача укрыла волной
Не рвалось чтобы сердце на части.
Я молюсь, пусть Господь снизойдет
И избавит тебя от тревоги
Пусть подальше Господь отведет
Твой маршрут от опасной дороги.

Мама.

7 декабря отметил свой 55-летний 
юбилей Владимир Олегович 

ПОНОМАРЕВ 
(Монастыщина).

Желаем счастья, желаем мира,
Любви, здоровья и добра.
Желаем жизнь прожить красиво,
Чтобы наполнилась душа.
Наполнилась теплом, покоем.
Великолепием, мечтой,
Осуществление которой
Радость и свет в жизнь принесет.

Семьи Дидиченко, 
Скоморохиных, Гриненко.

9 декабря отметит свой 
80-летний юбилей Серафима 

Сергеевна МЕРКУЛОВА 
(Дьяченково).

Любимой жене, бабушке и маме
В такой чудесный юбилей
Желаем радости бескрайней
И самых добрых, долгих дней!
Улыбок, крепкого здоровья,
И никогда не унывать,
А мы, конечно же, любовью
Все годы будем окружать!

Муж, дети, внуки 
и правнук Илья.

С 85-летним юбилеем поздравляем 
дорогую маму и бабушку 

Анну Фоминичну КОРВЯКОВУ 
(Залиман).

За доброту твою, за руки золотые,
За материнский твой совет,
Тебе желают дети, внуки
Живи любимая сто лет!
Пусть все дела успешно удаются,
Плохое канет навсегда.
И пусть с тобой, родная, остаются:
Здоровье, счастье, верные друзья

Дочь, зять и внуки.

7 декабря отметила свой юбилей
 наша коллега 

Анна Фоминична 
КОРВЯКОВА 

(Залиман).
Пусть сегодня радостнее бьется
Сердце от заботы и внимания...
И согреют душу, словно солнце,
Искренние наши пожелания!
Мир сегодня ярче и светлее,
Он наполнен нежностью, любовью...
С праздником прекрасным, с юбилеем!
Счастья и отличного здоровья!

Коллеги по работе в Купянской школе.

8-900-957-58-09
8-960-112-92-12
8-960-110-54-55
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